

LES MÉDIAS

En France, comme dans les autres pays, les médias jouent un rôle très important dans la vie quotidienne. Par ailleurs, il s'agit d'une activité économique très solide.

Comme médias, on a la radio, la télé et les journaux, écrit ou en ligne mais je voudrais vous parler de la radio plus concrètement car en classe, on a parlé tout le temps des journaux et il est nécessaire connaître des autres formes de nous informer de ce qu'il passe dans le monde. Par ailleurs, à part de nous informer, grâce à la radio, on peut nous amuser en écoutant de la musique ou en écoutant des blagues.

Plus de 8 français sur 10 écoutent quotidiennement la radio, en particulier le matin quand on va à l'université ou au travail mais il est aussi très écoutée à midi quand nous sommes en mangeant. Ce sont les nouvelles formes de l'écouter comme le téléphone portable ou l'internet ce que nous permet l'augmentation de son usage puisqu'aujourd'hui, on a toutes les deux.

Les radios informatives françaises les plus importantes sont : Radio France Internationale (RFI), France-Info, France-Inter, France-Culture et Radio-France Outremer (RFO). Pourtant, il existe aussi des autres types d'émissions comme celles-ci de musique classique, de musique actuelle, pour enfants...

Radio France Internationale est sur laquelle je parlerais un peu plus car c'est l'une des stations plus écoutées au monde entier et parce qu'elle offre une grande quantité d'avantages comme celle-ci de capter ses programmes dans diverses langues. Elle est plus connue par ses sigles RFI et elle est née à Paris en 1975. Son slogan est « et l'info devient mondiale » depuis 2010 mais avant elle avait un autre : « La Radio mondiale ! ». À mon avis très bien choisis les slogans puisqu'on peut l'écouter en différentes langues, plus exactement en 12 langues diverses et parce qu'elle nous donne des informations de tous les pays. Pour l'identifier, à part du slogan, elle a un logo qui a changé tout au long de son histoire :



Du 1975 à 1987



Du 1987 à 1996



À partir de 1996

RFI émet les 24 heures de la journée dans tout le monde entier en FM (89FM à Paris et 105.3FM à Barcelona), en ondes courtes et en ondes moyennes (AM), sur le câble, sur Worldspace et sur internet (www.rfi.fr) alors il n'y existe aucune raison pour ne pas pouvoir l'écouter. Dans le site web, on peut écouter en direct toutes ses stations (RFI-Afrique, RFI-musique, RFI-monde et RFI en 13 langues) et télécharger les Podcasts gratuitement. Par ailleurs d'émettre ses propres stations, RFI a 6 filiales distribuées par toute la Terre : RFI Marine, RFI Deutschland, RFI Bulgarie, RFI Roumanie, Radio Europe Lisbonne et Radio Monte Carlo Moyen-Orient.

Quand on visite le site web, créé en 1996, on peut voir que la structure externe est divisée en trois colonnes. La colonne située à gauche est plus grande que les autres deux car là on trouve les articles les plus importants qui sont passés dans le monde, dans la colonne de milieu, on a des petits titres sur quelques nouvelles et le lieu où elles sont passées et dans la colonne qui se trouve à droite contient des liens pour écouter RFI ou ses filiales en direct, les liens pour visiter ses blogs, de la publicité comme dans toutes les pages d'internet, les informations les plus populaires, des enquêtes pour les lecteurs... tout cela entre autres choses. En plus, la personne qui organise ce site web nous propose de différentes manières pour trouver ce qu'on est en train de chercher ; On peut chercher quelques mots clés qui apparaissent dans l'article qu'on veut lire, on peut chercher dans la carte du monde les pays desquels nous inquiètent plus les articles ou on peut chercher par rapport au moment de la publication des informations.

J'ai écouté cette station de radio quelque fois et je pense qu'elle est très utile car les locuteurs ne parlent pas très rapidement et avec une prononciation marquée et on peut comprendre tout ou presque tout.